

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENTE

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

ECONOMÍA Y HACIENDA

RELACIONES INSTITUCIONALES Y PORTAVOZ DEL GOBIERNO

ADMINISTRACIÓN LOCAL

EDUCACIÓN

SALUD

DESARROLLO RURAL Y MEDIO AMBIENTE

ASUNTOS SOCIALES, FAMILIA, JUVENTUD Y DEPORTE

CULTURA Y TURISMO PRÍNCIPE DE VIANA

OBRAS PÚBLICAS, TRANSPORTES Y COMUNICACIONES

VIVIENDA Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO

INNOVACIÓN, EMPRESA Y EMPLEO

110.000 personas visitaron el Parque Natural de Urbasa y Andia durante 2009

La consejera Sanzberro ha presidido la reunión del patronato

Viernes, 25 de junio de 2010

Un total de 110.000 personas visitaron el Parque Natural de Urbasa y Andia en 2009, según las estimaciones conocidas hoy por su patronato, reunido bajo presidencia de la consejera de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, Begoña Sanzberro Iturriría.

En este encuentro, celebrado hoy en el camping Camping Bioitza, se ha hecho balance de las actuaciones desarrolladas en este espacio natural durante los años 2008 y 2009 así como los proyectos que se desarrollarán entre 2010 y 2012, estos con una inversión total de 1.042.000 euros.

Respecto al número de visitantes, tanto en 2008 como en 2009 se alcanzaron los 110.000 (70.000 personas al Monte Sierra de Urbasa, 10.000 al Monte Sierra de Andia y 30.000 a la Reserva Natural del Nacedero del Urederra). Entre las mejoras acometidas durante 2009 para los visitantes, destacan las relativas a la señalización, podas de árboles peligrosos, cierre del dolmen de Arratondo, mejora del acceso y adecuación del itinerario en la Reserva Natural del Nacedero del Urederra, y las dos actuaciones con 'la Caixa' referidas a la mejora en el Centro de Información y el acondicionamiento del sendero inclusivo de Monterutxo, presentadas hoy por la consejera.

En cuanto a las actuaciones previstas para los próximos años, el Gobierno de Navarra invertirá más de 1 millón de euros entre 2010 a 2012 en cuestiones derivadas de los documentos de planificación, que contemplan una adecuación del Parque Natural de Urbasa y Andía con el fin de que pueda cumplir adecuadamente sus funciones de protección, formativas, escénicas y ocio. Cabe recordar que Decreto Foral 340/2001, de 4 de diciembre, se aprobó el Plan Rector de Uso y Gestión de Urbasa y Andia (P.R.U.G.), documento que recoge las normas, directrices y criterios de uso y ordenación del territorio, y que, posteriormente, por Decreto Foral 228/2007, de 8 de octubre, se designó este Lugar de Importancia Comunitaria como Zona Especial de Conservación y se aprobó su Plan de Gestión, con un gasto plurianual para varios trabajos.

Las actuaciones para 2010 están relacionadas con las mejoras para pastos y para la seguridad del ganado, infraestructuras de uso público, ordenación del territorio y fauna. Así, relacionado con el uso público, se van a adecuar los parkings (colocación piedras y otros); habrá mejoras en la exposición del Centro de Información de Urbasa; y nuevas señalizaciones.

Las principales actuaciones relacionadas con pastos durante 2010 son la reconstrucción de la balsa de El Mármol, limpieza de la balsa de Ikomar, instalación de abrevaderos junto a manga de Sosa (a partir de balsa de Zaborrate) y en Olderitz; y un acceso a nueva balsa en la pista de San Donato.

Otras trabajos son las actuaciones sanitarias sobre ganado; desbroce en Astameta; retirada de zotolas; limpieza y demolición de chabolas; nuevos cierres en Behekosare, Ordoz, Baiza y Olaberri; repaso del cierre perimetral de Urbasa y de Andia; repaso de cierre en San Donato; abrevaderos de la balsa de Larraga,; repaso de muro en Lizarraga; cierre de la Sima de Choas; y limpieza y cierre de sima en Lizarraga.

Por otro lado, y relacionado con el proyecto de ordenación de montes, las principales actuaciones durante 2010 son la apertura de trocha para leñas en masa 50 de Andia, mejora de acceso a Aitzaluza o arreglo de la pista de Otsaportillo. También destaca la marcación árboles porvenir, marcaciones de regeneración y tronquillo, troceo de ramas, repaso de cierres, poda árboles peligrosos, retrasmochado y mantenimiento del vivero y de plantaciones.

Por último, y al igual que otros años se están llevando a cabo durante 2010 diferentes actuaciones complementarias relacionadas con la fauna: seguimiento del quebrantahuesos, mantenimiento del punto de alimentación suplementaria para el quebrantahuesos; seguimiento de las poblaciones de aves comunes; seguimiento de la población de milano real; censo quincenal de población reproductora de alimoche, halcón peregrino y águila real en Navarra; estudio para la recuperación de la perdiz pardilla en Andia; censo de pito negro; cierre de balsas anfibios en Peñablanca-Leziza; e instalación cajas-nido de murciélagos.

Actuaciones 2008-2009

Integrantes patronato

Respecto a las actuaciones desarrolladas en 2008 y 2009, las principales acciones llevadas a cabo por el Gobierno de Navarra en lo referente al uso forestal arbolado han sido el proyecto de ordenación de los hayedos de Andia y las marcaciones de madera y tronquillo en Basazelai, Mendarte, Bardoitza, Aitzalutza e Iraola. Asimismo se han realizado troceos de restos selvícolas de cortas de regeneración en el acotado de Ordoz y en Barrangota y clareos en la pista de Otsaportillo y en Ordoz, donde también se ha acondicionado la pista. Además, se ha procedido al desbroce en el acotado de Mendarte (cervunales) y se han llevado a cabo diferentes repoblaciones.

En lo relativo al uso forestal no arbolado se ha procedido a la tramitación de documentación y control del ganado ovino (32.617 cabezas); vacuno (3.932 cabezas); y caballar (2.367 cabezas), reparación de cierre de mugas, colocación de una barrera canadiense en la pista de la cantera, mejora de la pista de manga Palacio y la creación de nuevos punto de agua para ganado: nuevas balsas (Eskiza y Urgunza) y abrevaderos (Ikomar, Kattalituri y Pinar del Raso). Asimismo, se ha procedido al cierre de acotados, cierre de simas con pared o con valla, limpieza de simas, acondicionamiento de pista de Andía y Lizarraga, así como la creación de una nueva pista de acceso a Urgunza.

Durante 2008 y 2009 también se han llevado a cabo diferentes actuaciones complementarias relacionadas con la fauna, algunas de ellas con continuación en 2010. Destacan el censo de población reproductora de buitre leonado, el seguimiento de las poblaciones de aves comunes, de anfibios en puntos de agua, de la población de arenaria vitoriana, seguimiento población de cangrejos y creación de balsa en el raso y estudio coleópteros xilófagos en hayas trasmochas de Andia.

DOCUMENTACIÓN PREVISTA Foto

INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA